

	1926	FEVRIER	SOLEIL		LUNE	
			Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
V	19	S. Conrad, confesseur.	6 51	5 25	10 45	0 20
S	20	S. Eleuthère, évêque et conf.	6 50	5 27	11 20	1 23
D	21	I de Carême.	6 48	5 28	11 59	2 23
L	22	Chaire de Saint-Pierre, à Ant.	6 46	5 30	0 43	3 18
M	23	S. Pierre Damien, évêque et doct.	6 45	5 31	1 33	4 08
M	24	4 Temps. S. Mathias, apôtre.	6 43	5 32	2 27	4 53
J	25	Ste-Marguerite de Cortone, péni-	6 41	5 34	3 25	5 33

Réunions d'éleveurs.—Le congrès ou assemblée annuelle de l'association des éleveurs de la province de Québec aura lieu aux Trois-Rivières les 25 et 26 février prochain.

Exposition horticole.—Il a été décidé que l'exposition horticole d'Ottawa aura lieu, samedi, le 18 mars prochain. Les différentes fleurs d'hiver, asphodèles, tulipes, jacinthes, etc., font partie de cette exposition.

Grains de sagesse, miettes de bon sens

Pensez-y bien.—Le fils de cultivateur qui aurait l'avantage de s'arrêter quelquefois à méditer sur la pénible situation des sans-travail, défilant par centaines aux refuges publics des villes pour y mendier un morceau de pain, ne songerait jamais à abandonner la vie des champs.

La France a perdu 1,363,000 hommes au cours de la dernière grande guerre, d'après la compilation des statistiques officielles, faites dans le but de démontrer quelle est la perte qu'a subie le pays au point de vue économique.

C'est l'agriculture qui a souffert le plus: on a effectivement enrégimenté 669,000 cultivateurs et employés de ferme, sur un total de cinq millions et demi d'ouvriers des champs. Un homme par 28 a été tué en France; un par 25 en Allemagne; un par 66 en Angleterre.

Il serait intéressant de savoir combien l'agriculture canadienne a perdu de bras à cette tuerie organisée pour la gloire de quelques magnats européens.

La situation financière de la province de Québec fait envie aux provinces sœurs de la Confédération.

Elle jouit en effet, d'un crédit remarquable. Au cours de l'année 1925 notre gouvernement a emprunté facilement au taux de 4.76% tandis que les autres provinces ont dû payer un intérêt plus élevé, pour satisfaire les exigences des prêteurs: Ontario a payé 4.99%; l'Alberta, 5.06%; le Manitoba, 4.94%; la Saskatchewan, 4.90%; le Nouveau-Brunswick, 4.83% et l'île du Prince-Edouard, 4.87%.

"Si tu veux savoir ce que tu vaux, essaie d'emprunter de l'argent."

Le discours du budget prononcé ces jours derniers par l'honorable Monsieur Nicol, trésorier de la province, annonce un surplus de \$743,136.57.

Les cultivateurs américains.—Le "Post", de Washington, qui récite généralement bien le sentiment de l'administration et de la vieille garde républicaine au congrès, publie aujourd'hui un long éditorial attaquant l'idée de la révision du tarif demandée par les fermiers de l'Ouest et du Nord-Ouest. Le "Post" tente de déprécier la valeur du bill Dickinson sur les exportations agricoles et les projets de loi similaires.

Le journal en question avise les fermiers de laisser le tarif tranquille et de solutionner leurs problèmes d'exportation de la même façon que les manufacturiers. Il leur conseille de s'organiser et alors ils pourront faire face aux conditions actuelles.

On croit ici que cet éditorial signifie que les républicains de l'est et ceux des centres industriels tenteront de bloquer toute législation sur les exportations agricoles.

On considère donc comme fort douteux que ces projets de lois puissent être adoptés dans les circonstances.

Association des Beurriers Coopérative agricole de Knowlton et Fromagers de la Province de Québec

La 31ème assemblée annuelle de l'association des Beurriers et Fromagers de la province de Québec aura lieu à Nicolet, jeudi le 4 mars 1926.

Je demanderais sincèrement à tous ceux qui s'intéressent à cette association d'être présents à cette assemblée. Il sera proposé des questions d'intérêt économique touchant spécialement les beurriers et les fromagers.

J'espère que tous les intéressés qui ont à cœur l'union, se feront un devoir d'y assister.

(Signé)
EMILE BOUCHARD,
Président.

Pour être exact

Nous avons récemment publié la photographie de la fabrique de M. Alf. Turcotte, fabricant qui a pris part avec succès au concours organisé par la Coopérative Fédérée de Québec dit "La course à la perfection".

Une mauvaise interprétation du manuscrit nous faisait écrire Alph. au lieu de M. Alfred, de même que nos lecteurs voudront bien tenir compte que M. Turcotte est fabricant de fromage et non de beurre, et que c'est comme tel qu'il a pris une part active à ce concours.

L'assemblée annuelle de la Société Coopérative de Knowlton a été tenue dans la salle du conseil municipal, sous la présidence de M. George Wragge. Le rapport de l'année finissante est très satisfaisant. Les directeurs suivants ont été élus pour l'année courante: MM. George Wragge, A. I. Woodley, T. Lefebvre, Fred Chapman et F. A. Frizzle, M. J.-A. Lefebvre a été nommé secrétaire-trésorier. Le président sera élu à la prochaine assemblée des nouveaux directeurs.

Le 20 février, aura lieu dans la salle de l'hôtel Lake View, l'exposition annuelle des graines de semence, organisée par la Société d'agriculture du comté de Brome.

Pour les gens pressés

—M. Pierre Michaud a été élu maire de Cacouna, en remplacement de M. Ernest Saindon, décédé le 30 janvier.

Trouvé mort dans son bureau.—Onésime Lebrun, courtier en assurance, de St-Tite, a été trouvé mort dans son bureau.

La médaille d'or de l'Académie.—Mgr Camille Roy, recteur de l'université Laval, vient de recevoir la médaille d'or que lui a décernée, à sa dernière séance, l'Académie Française. La médaille a été

remise au recteur de Laval au nom du Consul général de France, M. le baron de Vitrolles, par l'honorable L.-A. Taschereau, premier ministre de la province.

Au congrès de Chicago.—Les Chevaliers de Colomb de la province de Québec se joindront à leurs confrères des autres provinces du Canada pour assister aux fêtes qui auront lieu à Chicago au mois de juin prochain, à l'occasion du congrès eucharistique. Le conseil exécutif de l'ordre dans cette province a accordé son patronage à un pèlerinage, sous la direction personnelle de M. J. Denis Martin, secrétaire général de l'ordre dans la province de Québec.

Chambre de Commerce de Québec.—M. J. S. Royer, gérant général de la maison J. B. Renaud & Cie, a été élu président de la Chambre de commerce pour l'année 1926. Les nouveaux officiers sont: président, M. J. S. Royer, gérant de la maison J. B. Renaud & Cie; 1er vice-président, M. J. McManamy, de Barry & McManamy; 2ème vice-président M. J.-A. Larue, de Larue Trudel & Picher; trésorier, M. A.-G. Penny, du Chronicle Telegraph.

Le Chevalier Dumoulin meurt à 84 ans.—M. Pantaléon-Benjamin Dumoulin, chevalier de l'ordre de St-Grégoire-le-Grand, est décédé, hier après-midi, à sa résidence, 70 rue Champfleury, à l'âge de 84 ans. Il était gravement malade depuis quelques semaines.

Le chevalier Dumoulin appartenait à l'une des plus anciennes familles des Trois-Rivières, où lui-même naquit. Il fut admis à la pratique du notariat en 1868.

Mort tragique d'un curé.—Monsieur l'abbé Joseph-Alphonse Lévesque, curé de St-Blaise, a été trouvé mort sur la voie du Pacifique, près de Sainte-Thérèse. On dit qu'il souffrait d'une maladie de cœur.

M. l'abbé Joseph Alphonse Lévesque est né à Sainte-Elizabeth de Joliette le 7 avril 1872, de Pierre Lévesque, cultivateur et commerçant et de Célanire Magnan. Il fit ses études à St-Hyacinthe et fut ordonné à Montréal par Mgr Decelles, le 18 décembre 1897. Vicaire à Chambly de 1897-1901, il le fut aussi à Berthierville de 1901 à 1903. Il fut aussi aumônier à l'asile St-Benoit Labre, à la Longue-Pointe, près de Montréal, en 1903. Il fut curé de St-Blaise quelques années.

Treize nouveaux prêtres.—S. G. Mgr Langlois a ordonné 8 religieux de la Congrégation des Pères de Sainte-Croix et 5 élèves du Grand Séminaire de Québec.

L'administrateur du diocèse de Québec était assisté, à la cérémonie, du R. P. Métivier, supérieur de la congrégation des Pères de Sainte-Croix, et monsieur l'abbé Cyrille Gagnon, directeur du Grand Séminaire.

Voici les noms des nouveaux prêtres, chez les Pères Sainte-Croix: Les RR. PP William Murphy, Raymond Larose, Elphège Brunet, Henri Coutemanche, Laurent Parent, Jean de Montigny, Arcade

Grand deuil pour le clergé de Lévis



La mort de Mgr F.-X. Gosselin, curé de Notre-Dame de Lévis, survenue ces jours derniers, est un deuil profond pour le diocèse de Québec auquel elle enlève son doyen et l'un de ses prêtres les plus saints et les plus distingués. C'est une grande perte non seulement pour Lévis mais pour tout le diocèse.

Mgr F.-X. Gosselin était âgé de 82 ans. Il est né à St-Laurent, île d'Orléans, le 16 décembre 1844. Après avoir fait de brillantes études au Séminaire de Québec, il se décida à entrer dans les saints ordres. Il fut ordonné prêtre le 17 octobre 1869.

Il commença l'exercice de son ministère comme vicaire à St-Roch de Québec. Il fut tour à tour curé de St-Roch, de St-Joseph-de-Beauce, puis de Lévis. En 1913, il fut élevé à la dignité de prélat domestique.

Goguen et Paul Benoit.

Au Grand Séminaire les nouveaux prêtres sont MM. les abbés Wilfrid Bélanger, de l'île du Prince-Edouard; Joseph-Roméo Bélanger, de Beaufort; Roger Dorval, de Princeville; Jos. Lafleur, de Québec; et Gérard Robitaille, de Charlebourg.

Lorsqu'on met à l'épreuve la prétendue franchise du flateur on la trouve molle, sans poids et sans vigueur. La véritable franchise s'attache à nos défauts; elle a pour les guérir un remède efficace mais douloureux; c'est celui de l'amitié.

Plutarque.

Tout désir, toute action ne doit avoir d'autre but que le bien de la société.

Marc-Aurèle.

Appréciation d'un lecteur

Un de nos lecteurs assidus nous adressait ces jours derniers la lettre suivante qui se passe de commentaires:—

Berthierville, 24 janvier 1926.

Monsieur l'administrateur:—

Voulez-vous s'il vous plaît remplacer notre annonce par celle-ci. Vous voudrez bien me dire le prix pour quatre insertions. Je vous remercie de votre cordialité pour notre première annonce; en retour j'espère et je vais travailler à vous trouver de nouveaux abonnés au Bulletin.

Notre journal rend un grand service au cultivateur. Le cultivateur désireux d'avancer, de s'améliorer devrait recevoir le Bulletin de la Ferme.

Veuillez agréer mes souhaits de succès et mon entière adhésion à votre collaboration.

Bien à vous,

V. DUHAMEL, C. S. V., Proc.

Mercredi dernier cours du budget s'est blée législative, alc par un vote de 56 à dement présenté p député de Soulange

Il faut souligner les idées émises par chereau, premier m cours qui a clos ce reau a parlé princip que forestière du l'Instruction public

Au sujet de la p premier ministre a vernement croyait pas faire trop de co pagnies nouvelles maintien et le déve pagnies nées et dév province. Ces con à protéger la forêt réserve dont elles l'avenir.

Quant à l'Instr nouvelle politique consistera dans la éducationnel à mēr nus que donnera l pouvoirs hydrauliq emprunteront les a besoin et le gouv fonds d'amortissem ces emprunts.

Une part de ce part égale à celle c Universités, sera l'enseignement pri rang.

Un autre débat f Crépeau, député sujet de la vente de de limites à bois q samedi le 13 févri l'opposition ont pr de cette vente n'é ni suffisants et ont cet affermage.

L'hon. M. Tasch Mercier ont défen gouvernement à ce que le gouverneme mettre à l'oppositio



LA CO